

DÉCEMBRE



2021

CONSEIL MUNICIPAL JUNIOR MAG



Ville de
NOUMÉA



CONSEIL MUNICIPAL DU JEUDI 25 NOVEMBRE 2021

Ville de
NOUMÉA



Les 4 représentants du CMJ et Julie Schoenenberger, chef du SVE, au conseil municipal



Ville de
NOUMÉA





Bientôt 20 ans de conseil municipal junior !

Malgré deux nouveaux confinements en 2021, le CMJ a été encore plus actif que la première année de mandature avec 20 rendez-vous organisés : 3 actions avec le CMJ au complet, 14 actions par les différentes commissions, 2 représentations à des commémorations et pour la première fois, la restitution du bilan de la mandature par 4 juniors au cours du conseil municipal !

Bravo à vous, les conseillers municipaux juniors, pour votre implication et votre dynamisme durant ces deux années. Vos actions ont permis d'améliorer le quotidien de vos camarades d'école et le bien vivre de notre commune. Nous vous souhaitons de poursuivre votre engagement citoyen au collège l'année prochaine.

Un grand merci également aux services municipaux, aux partenaires et aux parents des juniors qui nous ont accompagnés dans cette belle aventure. Passez de bonnes fêtes de fin d'année et rendez-vous en 2022 pour fêter les 20 ans du CMJ de Nouméa.

L'équipe du Service de la Vie Éducative



Mon école, son histoire » : près de 500 visiteurs en 6 jours

Près de 500 personnes ont visité l'exposition ou participé aux animations proposées avant sa fermeture due au confinement. Les juniors étaient également présents pour cette opération phare de leur mandature.

Des juniors investis dans les animations grand public

Mercredi 1^{er} septembre, Shali, Maya et Clara ont accompagné le public pour une visite guidée de l'exposition en compagnie d'un étudiant en histoire de l'Université de la Nouvelle-Calédonie. Samedi 4 septembre, les juniors étaient présents pour les saynètes sur l'école d'autrefois animées par Marina Minocchi et ont participé aux jeux de billes proposés par Louis-Georges Viale ainsi qu'à un atelier d'écriture spontanée avec Lorena Pizarro Minella.

Le certif' version 2021

Jean-Pierre Delrieu, 1^{er} adjoint au maire, et Fabienne Chardigny, 4^e adjointe au maire, tous deux enseignants de profession, ont animé le certificat d'études primaires et ont été aidés dans la correction par Christophe Delessert, conseiller municipal et conseiller pédagogique, et l'équipe du SVE. Deux des conseillers juniors, Maya Fonquernie-Pelladeau et Alexis Salis, respectivement 11 et 10 ans, ont courageusement passé les épreuves du certificat d'études primaires (CEP) avec les adultes et les seniors tout en répondant à plusieurs questions bien pointues.

Dictée à la plume avec l'Association Témoignage d'un passé



Jeunes de Dumbéa en visite au musée



Alexis et Maya, concentrés sur les épreuves du certif'



EXPO





13 juniors s'initient aux premiers secours



Selapaïe, Jade, Milla, Henri, Bryan, Lou, Lily, Jérémie, Marius, Lliam, Keevan, Olivia et Félix avec l'adjutant-chef Thierry Lorée, le sergent Didier Heysen et le sapeur Anthony Barbou



Démonstration de la technique du bouche à bouche par l'adjutant-chef Thierry Lorée

Comme leurs prédécesseurs de la mandature 2018-2019, les juniors de la commission Prévention et Sécurité ont souhaité être formés au secourisme afin de mieux aider les autres. Treize d'entre eux ont participé le 11 août dernier à une initiation aux gestes de premiers secours organisée avec 3 sapeurs-pompiers municipaux.

Apprendre les gestes qui sauvent

Spécialement adaptée aux enfants, la session de 3 heures a permis aux juniors de se sensibiliser aux gestes de base d'urgence qui peuvent sauver des vies. À l'aide de nombreuses mises en situation, l'initiation a porté sur l'alerte auprès des secours, la protection des victimes avec notamment la mise en PLS (position latérale de sécurité), les premiers gestes à effectuer en attendant l'arrivée des secours en cas d'hémorragie, comment faire un massage cardiaque ou utiliser un défibrillateur...

Les juniors se sont montrés particulièrement attentifs et participatifs. À l'issue de la séance, ils sont repartis avec des bases qui leur permettront d'être capables de porter secours.



Lliam et Jade s'entraînent au massage cardiaque



Mila s'exerce à protéger Sélapaïe en le mettant en PLS



Comment poser un garrot avec le sapeur Anthony Barbou



Le sergent Didier Heysen apprend à Keevan comment arrêter une hémorragie



L'adjutant-chef Thierry Lorée montre aux juniors les bons gestes du massage cardiaque



Des boîtes à tickets aux couleurs du monde



Remise au service de la vie citoyenne en présence de Jean-Pierre Delrieu, 1^{er} adjoint et Fabienne Chardigny, adjointe chargée de l'état civil



La commission Environnement a finalisé le 17 novembre son projet de recyclage de boîtes à chaussures d'enfant dans le cadre de la lutte contre le gaspillage.

De l'art du recyclage

Après une première session en avril consacrée à la peinture de drapeaux des différentes communautés de la Nouvelle-Calédonie sur les boîtes, 11 juniors se sont retrouvés à la maison Higginson pour finir de customiser les supports avec l'artiste Marie Claudel, en recouvrant, au feutre noir, les boîtes de motifs correspondant aux pays.

Remise des boîtes au service de l'état civil

Ces boîtes ont été remises au service de l'état-civil. Elles seront à la disposition du public accueilli à l'hôtel de ville lors des démarches administratives (passeport, carte d'identité, mariage, naissance...) et serviront à récupérer leurs tickets.



Livret-jeu à la main, Maxence, Victor et Esther découvrent l'exposition

Connaître l'histoire de la Nouvelle-Calédonie

Cette après-midi à la maison Higginson a également été l'occasion pour les jeunes de visiter l'exposition « Hommage, Calédoniens d'origine asiatique » pour mieux connaître l'histoire de la communauté asiatique présente sur le territoire.



Paloma remet à un agent du SVC les boîtes



Atelier décoration dans les jardins



Une jolie boîte colorée pour déposer son ticket



Lilas dessine les motifs pour sa boîte sous l'œil attentif de Marie Claudel





Les CMJ dans la cour des grands

En raison de la crise sanitaire, les traditionnelles séance plénière et journée récréative de fin de mandature n'ont pas pu se tenir. Pour autant, les conseillers juniors se sont retrouvés pour faire le bilan de deux années très actives !

Une séance plénière pour clôturer la mandature

Chacune des commissions s'est rassemblée le 24 novembre et a présenté au premier adjoint son bilan à partir d'un diaporama. À l'actif du conseil municipal junior, de nombreuses actions dont :

- **environnement** : participation à la fête de la forêt du Ouen Toro, préparation d'une charte pour éviter le gaspillage de papier dans les écoles ;
- **prévention et sécurité** : sensibilisation aux gestes de premiers secours et à l'égalité filles/ garçons ;
- **culture et solidarité** : contribution au Téléthon, participation à l'exposition « Mon école, son histoire » ;
- **bien être à l'école** : extension de l'offre de jeux à l'école, contribution à des actions pour mieux manger à la cantine.

Le bilan présenté en conseil municipal adulte

Pour la première fois de l'aventure du CMJ, quatre des 76 conseillers municipaux ont été invités à participer au conseil municipal adulte le 25 novembre dernier. Marilou, Joseph, Jade et Maxence ont ainsi été les porte-paroles de leurs camarades et ont présenté aux élus adultes le bilan du CMJ.



L'almanach des fruits et légumes locaux réalisé par les CMJ avec Béatrice Duvalino de Lima de la CDE



Les 4 juniors du CMJ au conseil municipal des adultes



Joseph, Jade et Maxence, 3 des juniors au conseil municipal



Séance plénière par commission





Actus du CMJ

À voir sur le net

Les CMJ, héros d'une web série

Les conseillers municipaux juniors ont été suivis dans leurs différentes actions. Résultat : une web série avec plusieurs petits films dans lesquels ils sont acteurs. Destinés à expliquer ce qu'est le conseil municipal junior, le rôle et les actions des CMJ, ils seront bientôt en ligne sur le site internet et la chaîne YouTube de la mairie et seront mis à la disposition des équipes enseignantes, des candidats et des parents lors de l'élection du prochain conseil municipal junior en 2022.



Un bilan en images

Plusieurs juniors ont joué le jeu et ont répondu à l'appel du SVE pendant le confinement pour dire, en images et en une minute, ce que leur rôle de conseiller municipal junior leur a apporté. Retrouvez la vidéo avec les différents témoignages sur le site internet de la mairie.

Des CMJ reconnaissants

MERCI ! Chacun chez soi, en confinement, les juniors ont contribué à un clip de remerciements destiné à tous ceux, soignants, policiers, pompiers, travailleurs en première ligne, qui ont contribué à protéger les Nouméens et les Calédoniens, face à la COVID-19. Prochainement diffusée sur la page FB Nouméa ma ville, cette vidéo est également à visionner sur le site internet de la mairie.

20 ans de CMJ

Créé en 2002, le CMJ de Nouméa était le premier conseil municipal junior en Nouvelle-Calédonie ! Il fêtera en 2022 ses 20 ans. Tous les jeunes ayant participé aux différentes mandatures seront conviés pour célébrer cet événement et échanger sur leurs expériences. Parlez-en autour de vous !

